

Los 'reyes magos' de Occidente visitan Bosnia

El canciller Helmut Kohl sigue la estela del presidente Clinton y visita por primera vez a sus tropas en la república ex yugoslava

ZORAN PIROLIC (EFE)
Sarajevo

El canciller alemán, Helmut Kohl, llegó ayer a Sarajevo para reafirmar el apoyo europeo a la misión internacional en Bosnia, un día después de que lo hiciera el presidente del país líder de las fuerzas de paz, el estadounidense Bill Clinton.

Recibieron a Kohl en el aeropuerto de Sarajevo el jefe de la presidencia tripartita bosnia, el musulmán Alia Izetbegovic; el ministro bosnio de Asuntos Exteriores, el croata Jadranko Prlic, y otros funcionarios bosnios.

Esta es la primera visita del canciller alemán a Bosnia, donde hay desplegados unos 2.400 soldados de su país a los que vino a visitar en vísperas de Navidad.

Acompaña a Kohl en este viaje el ministro alemán de Defensa, Volker Ruehe. Por la mañana, el canciller asistió a un programa especial navideño en el cuartel del contingente alemán de las Fuerzas Internacionales de Estabilización destacado en Bosnia (SFOR), ubicado en el suburbio sarajevita de Rajlovac, y alabó la labor de la brigada conjunta franco-alemana.

Está previsto que Kohl analice la situación política bosnia con los miembros de la presidencia tripartita bosnia: Izetbegovic, el croata Kresimir Zubak y el serbio Momcilo Krajisnik. La visita del canciller alemán se celebra un día después de que Clinton pidiera en Sarajevo a los funcionarios bosnios mayores esfuerzos por

Los enfrentados líderes serbobosnios, satisfechos tras su entrevista con el presidente norteamericano

la reconciliación y alentara en Tuzla (norte) a los soldados de EE UU ante la prórroga de su presencia en Bosnia.

Para alivio de los países europeos también implicados en Bosnia, Clinton había anunciado días antes su intención de mantener un contingente de EE UU en la república ex yugoslava después de que se cumpla el mandato de las SFOR, en julio próximo, aunque aún necesita el visto bueno del

Congreso. La prensa de Sarajevo calificó ayer de "histórica" la visita de Clinton a Bosnia, y la interpreta como un fuerte apoyo de EE UU a la unidad de ese país balcánico, integrado según los acuerdos de paz por dos entes autónomos, el musulmano-croata y el serbio.

Los dos máximos dirigentes y líderes de las corrientes enfrentadas en el ente serbio de Bosnia, Momcilo Krajisnik y Biljana Plavsic, expresaron ayer su satisfac-

mantuvieron el lunes con Clinton. "Fue un intercambio de opiniones útil que brindó a la parte serbia la primera oportunidad para exponer sus posturas sobre la situación en Bosnia", comentó Krajisnik, líder de la corriente "dura".

La presidente del ente, la moderada Plavsic, pidió ayuda económica al mandatario norteamericano "para que la gente tenga un nivel de vida superior y empiece a pensar como la de Europa".



EN SU SALSA El presidente Bill Clinton, rodeado de soldados norteamericanos, recorrió entusiasmado la base de Tuzla.

"Carlos" se enfrenta a la cadena perpetua

El abogado de la acusación particular dice que "El Chacal" se defiende como un "ladrón de gallinas", cuando asesinó a tres hombres.

París / AFP.—El fiscal Gino Necchi solicitó ayer en la Audiencia Provincial de París la cadena perpetua para el terrorista Ilich Ramírez, más conocido como "Carlos" o "Chacal", mientras la defensa ha pedido el sobreseimiento del proceso.

Carlos, de 48 años, con más de una veintena de asesinatos en su haber, está siendo juzgado por matar a tres personas —dos agentes del contrapionaje francés (DST) y a su informante libanés—, y herir a un tercer policía, el 27 de junio de 1975 en un apartamento del barrio latino de París.

Necchi no exigió paralelamente un período de seguridad, ya que la posibilidad de aplicar esta medida, de una duración mínima de prisión efectiva, entró en vigor en 1978. La ley penal francesa no puede ser aplicada retroactivamente salvo que beneficie al acusado, lo que no ocurre en este caso.

El fiscal señaló que la decisión que solicitó "no es una decisión de guerra, de venganza, sino la aplicación de las leyes de la República. Recordando estas reglas, nos encontramos en un Estado de derecho, reforzando a las leyes y a sus servidores", subrayó.

Los magistrados y jurados deben pronunciar su veredicto hoy, después de los alegatos de la defensa del terrorista, de origen venezolano.

Carlos ya había sido condenado a cadena perpetua en ausencia, en el año 1992, por este mismo caso.

"Carlos" se defiende "como un ladrón de gallinas", afirmó ayer el abogado de la acusación particular, Francis Szpiner, ante la Audiencia.

Ilich Ramírez "es quien asesinó a esos hombres en junio de 1975, y me corresponde demostrarlo", afirmó contundentemente el abogado de los dos policías muertos, atribuyéndose las funciones del fiscal que debía intervenir después.

El abogado enumeró los testimonios desfavorables al terrorista, los informes de los expertos y las propias confesiones del acusado, orales o escritas, a sus amigos.

Carlos respondió a esta andanada haciendo burlesco como si aplaudiera el alegato del abogado.

Chipre tiende la mano al diálogo con Turquía

Nicosia / AFP.—El ministro chipriota de Asuntos Exteriores, Yiannakis Cassoulides, ha propuesto una entrevista con su homólogo turco, Ismail Cem, "para intercambiar puntos de vista sobre el problema chipriota".

"Cuando quiera y donde quiera", afirmó Cassoulides a la Prensa. "Estoy dispuesto a mantener una reunión constructiva, porque el intercambio de opiniones entre Chipre y Turquía es el único medio de solucionar nuestro contencioso", dijo el

jefe de la diplomacia chipriota. Turquía se retiró de las conversaciones apadrinadas de la ONU tras la decisión de la Unión Europea de excluir a Ankara de una posible adhesión.

Chipre se encuentra dividida en dos sectores, la parte griega al sur y al turca al norte, tras la intervención militar turca en 1974, como respuesta a un golpe de Estado de los nacionalistas grecochipriotas de Nicosia, que defienden la pertenencia de la isla a Grecia.

Los prisioneros del IRA pasarán la Navidad en casa

Han obtenido un permiso de 10 días para pasar las fiestas en familia. Entre ellos se encuentra el autor del atentado contra Margaret Thatcher.

Belfast / AFP.—Más de 160 prisioneros del Ulster, tanto unionistas como republicanos, entre los que se encuentran varios terroristas del Ejército Republicano Irlandés (IRA) responsables de atentados, han obtenido un

permiso de salida de 10 días para pasar la Navidad en familia.

Un oficial británico indicó que "es un permiso de rutina", reconociendo que el número de prisioneros afectados por la medida es superior a los de los años precedentes.

Entre los detenidos que han logrado el permiso se encuentra el autor del atentado de Brighton en 1984 que pretendía asesinar a la entonces primera ministra, Margaret Thatcher.

El Gobierno irlandés autorizó por su parte a unos 350 prisioneros a pasar las fiestas de Navidad en libertad, entre ellos al asesino de Lord Mountbatten, muerto en 1979 en un atentado del IRA.

Paralelamente, la ministra británica para Irlanda del Norte, Mo Mowlam, siguió ayer con sus entrevistas con los pequeños partidos unionistas, favorables al mantenimiento del Ulster en el Reino Unido, que amenazan con retirarse del proceso de paz.